

Lunes 07 de Diciembre del 2009

Última modificación 07.12.2009

El Financiero Aún no regresa a la normalidad la emisión de deuda privada (Clara Zepeda Hurtado) A poco más de un año del "estrangulamiento" de liquidez en México, el acceso al mercado de deuda privada en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) para los emisores no está de regreso a la normalidad, reveló la Comisión Nacional Bancaria de Valores (CNBV). El presidente de la CNBV, Guillermo Babatz Torres, explicó que sólo los emisores con las mejores calificaciones crediticias pueden colocar deuda a largo plazo, mientras que las emisiones estructuradas, las bursatilizaciones, no están fluyendo con los volúmenes de 2007, que son los necesarios que corran mediante el mercado de valores. Añadió que sólo el Fondo para la Vivienda del Instituto de Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores del Estado (Fovissste) y el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) están teniendo la capacidad de emitir volúmenes sustanciales en el mercado. Confianza en los mercados sigue frágil, dice el BIS Viridiana Mendoza Escamilla Aunque los mercados a nivel internacional han mostrado una recuperación impulsada por los buenos resultados macroeconómicos y los estímulos extraordinarios, la confianza de los inversionistas sigue siendo frágil. De acuerdo con el Informe Trimestral del Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés), el flujo constante de noticias macroeconómicas generalmente positivas convenció a los inversionistas de que la economía mundial realmente comenzaba a recuperarse, aunque su confianza siguió siendo frágil. "Para finales del trimestre, los precios de los activos de riesgo cayeron bruscamente ante el nerviosismo de los inversionistas, al conocer que la empresa estatal Dubai World había solicitado el aplazamiento de parte del servicio de su deuda", describe el informe. Añade que "aunque los mercados preveían que la recuperación siguiera su curso, a veces se mostraron cautos sobre su ritmo y forma, ante la incertidumbre sobre cuándo y a qué velocidad se retirarían los estímulos monetarios y fiscales, y sobre los riesgos que conllevaría para la actividad económica". Moody's descarta reformas estructurales en el sexenio Viridiana Mendoza Escamilla A pesar de que Moody's no espera realizar una revisión negativa en la calificación soberana de México en 2010, advierte que será muy difícil que el grado de inversión tenga una revisión en terreno positivo, ante la falta de cambios estructurales -que podría prolongarse lo que resta del sexenio- y los persistentes factores de erosión en la calidad crediticia. En entrevista con EL FINANCIERO, Mauro Leos, analista soberano de Moody's para México, explica que aun cuando 2009 fue un año claramente negativo, los indicadores fiscales a razón de deuda de gobierno no presentaron un deterioro significativo. Esos elementos nos señalan que la calidad crediticia del gobierno refleja estar en línea con la calificación actual", dice. Perspectiva sólida para los mercados: Téllez Viridiana Mendoza Escamilla Luego de que la semana pasada el Índice Nacional de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) alcanzara más de 32 mil unidades, su punto más alto desde octubre de 2007, Luis Téllez afirmó que si bien es complicado prever si se mantendrán los niveles por encima del máximo, es evidente que el mercado mantiene una perspectiva sólida. "Vemos una perspectiva muy sólida para el mercado, estamos observando entradas y flujos de inversión muy importantes en el mercado de valores, tanto nacionales como extranjeros", dijo el presidente de la BMV. Subrayó que los fundamentales de la economía mexicana son sólidos, lo cual ha propiciado el aumento en el flujo de recursos al mercado de deuda. "Sin lugar a dudas, estimamos que ha habido flujos de varios miles de millones de dólares hacia el mercado de deuda y de capitales. "El tipo de cambio se ha apreciado sustancialmente y la bolsa ha alcanzado niveles históricos", señaló luego del inicio de operaciones de Barclays Capital como casa de bolsa. En picada, la confianza del consumidor Arturo Robles La confianza del consumidor no logra afianzarse y en noviembre el índice que determina su evolución presentó una recaída en términos anuales respecto al mes previo, principalmente por la inseguridad que tienen los demandantes en la adquisición de bienes de uso duradero. El Índice de Confianza del Consumidor (ICC) se ubicó en noviembre en 78.2 puntos, nivel inferior en 6.8 por ciento en comparación con igual mes de 2008, y el segundo más bajo desde que inició el cálculo del indicador, en abril de 2001, por parte del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Así, este indicador parcial se ubicó en 55.1 puntos, su menor nivel desde que se tienen cifras disponibles, y que significó un desplome anual de 24.2 por ciento, además de reportar una evolución negativa desde febrero de 2008. Los resultados ajustados por estacionalidad muestran que el ICC se redujo 0.2 por ciento respecto a octubre, su segundo mes consecutivo a la baja, situación que refiere una contención del gasto familiar a unas semanas de las ventas de fin de año. Disminuye 10.5% el poder adquisitivo de los minisalarios (Zenyazen Flores) La situación económica para poco más de cinco millones de mexicanos que ganan un salario mínimo al día se agravó de manera considerable en 2009, toda vez que el valor del minisalario que percibieron este año perdió 10.57 por ciento en su poder adquisitivo. Datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) indican que alrededor de 13 por ciento de la población ocupada -que al tercer trimestre de 2009 fue de 43 millones 917 mil 203 personas- perciben un salario mínimo, lo que equivale a cinco millones 500 mil mexicanos. Este año, esas personas han visto una caída de 10.57 por ciento en el poder adquisitivo de su minisalario diario que en valor nominal asciende a 54.80 pesos. No obstante, esa percepción tuvo una caída de 10.57 por ciento debido a la variación del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), por lo que el valor real del salario a noviembre de 2009 es de 49.01 pesos, constata un estudio del Centro De Análisis Multidisciplinario (CAM) de la Facultad de Economía de la UNAM Remesas no contribuyen a reducir la pobreza Ivette Saldaña Para diversos países de Latinoamérica, como el nuestro, muchas familias ven en la migración una salida a sus problemas económicos; sin embargo, no es la solución para la pobreza en que se encuentran. De acuerdo con la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), las transferencias de recursos que llegan a familias mexicanas por medio de las llamadas remesas no contribuyen a la reducción de los niveles de pobreza como se creyó, ya que benefician más a familias de clase media-baja. Puntualiza que 40 por ciento de las familias que reciben remesas son pobres; 29 por ciento, de clase media-baja, y 31 por ciento, de clase media o alta. En el estudio Perspectivas Económicas de América Latina 2010, que elaboraron economistas de la OCDE, afirman que se comprobó que los beneficios de las remesas se hacen más evidentes en las familias de clase media-baja y media alta, que en los hogares más marginados. "Aunque las remesas mejoran la calidad de vida de quienes las reciben, no contribuyen tanto como deberían a la reducción de los

niveles de pobreza." Pemex debe aplazar licitación para etanol: Cortina Héctor A. Chávez Maya Petróleos Mexicanos (Pemex) debe posponer la licitación mediante la que busca adquirir etanol para oxigenar las gasolinas de Guadalajara - que vence el 22 de enero-, hasta que no se logren las bases de un programa que dé certeza a los inversionistas y que garantice su buen funcionamiento, coincidieron dirigentes de industriales y productores de caña. En entrevista, Juan Cortina Gallardo, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Azucarera y Alcohólica (CNIAA), lamentó que a pesar de que se abrió una etapa de información sobre la licitación, los industriales que han formulado más de 200 preguntas a funcionarios de Petróleos Mexicanos no hayan recibido una sola respuesta. Consideró que el país tiene amplias oportunidades para desarrollar una industria de etanol exitosa, pero primero se deben establecer reglas claras, ya que además de generar grandes inversiones en el sector rural, se le daría uso a miles de hectáreas ociosas ayudando a la agricultura del país y generando miles de empleos. Reasignan recursos a planes del Programa Especial Concurrente (Héctor A. Chávez Maya) Una vez autorizado el presupuesto del Programa Especial Concurrente (PEC) en 268 mil 700 millones de pesos, los presidentes de las comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública, de las Comisiones Unidas del Campo y funcionarios de las secretarías de Hacienda y de Agricultura, reasignaron recursos a diversos programas contenidos en el PEC. El secretario general de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC), Federico Ovalle Vaquera, dio a conocer que a la Secretaría de la Reforma Agraria y sus programas FAPPA, Joven Emprendedor y Fondo de Tierras, Conflictos Agrarios y Obligaciones Jurídicas, les redujeron sus montos para 2010. El también secretario de la Comisión de Desarrollo Rural de la Cámara de Diputados, informó que en el caso del Programa Especial de Seguridad Alimentaria (PESA), se ejecutará en 12 estados de la República, con un total de dos mil millones de pesos, incluido Zacatecas con un monto de 50 millones de pesos, ubicados en la Sagarpa. El Reforma En 13 meses, 20 millones sin empleo.-OIT Ginebra, Suiza (7 diciembre 2009).- La crisis económica hizo perder su empleo a 20 millones de personas en el mundo en un año, de acuerdo con la Organización Mundial del Trabajo (OIT). El organismo dijo que la amenaza persiste para millones de trabajadores más si los planes de reactivación de los gobiernos son suprimidos demasiado pronto. "Se perdieron al menos 20 millones de empleos desde octubre de 2008, cuando comenzó la crisis financiera", explicó la OIT en su informe anual 2009 sobre la situación del mercado laboral. "La crisis mundial del empleo está lejos de haber terminado", advirtió en una conferencia de prensa el autor del texto, Raymond Torres. Según la OIT, 5 millones más de empleos podrían perderse si no se adoptan o no continúan medidas apropiadas. Pide IP garantizar autonomía de Banxico Verónica Gascón Ciudad de México (7 diciembre 2009).- El sector patronal aseguró que es necesario que el próximo gobernador del Banco de México garantice la autonomía de este organismo. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de la Coparmex, advirtió que el sucesor de Guillermo Ortiz además debe ser capaz de preservar la estabilidad del País. "Hay mucha gente capaz que puede cubrir los requisitos, pero lo que es más importante es que, quien sea gobernador tenga muy claro que debe mantener la independencia del Banco de México y tiene que hacer las políticas económicas para preservar la estabilidad que necesita el País", declaró el líder patronal. Gutiérrez Candiani evitó pronunciarse por un candidato en específico. El actual gobernador de Banxico, Guillermo Ortiz, está por terminar su periodo; uno de los posibles sucesores es Agustín Carstens, Secretario de Hacienda. Publica Hacienda Presupuesto de Egresos Ciudad de México (7 diciembre 2009).- La Secretaría de Hacienda publicó el Presupuesto de Egresos para el próximo año, en el que establece un gasto de 3.1 billones de pesos y un déficit presupuestal de 90 mil millones de pesos. "El gasto neto total previsto en el presente Presupuesto de Egresos importa la cantidad de 3 billones 176 mil 332 millones de pesos y corresponde al total de los ingresos aprobados en la Ley de Ingresos. "Para el presente ejercicio fiscal (2010) se prevé un déficit público presupuestario de 90 mil millones de pesos. En su caso, el balance presupuestario podrá modificarse en lo conducente para cubrir las erogaciones de los proyectos de inversión previstos en el presupuesto", dice el texto publicado en el Diario Oficial de la Federación. El gasto programable para el Instituto Mexicano del Seguro Social para el próximo año será de 320 mil 379 millones de pesos, de los cuales 105 mil millones serán para cubrir el gasto en pensiones. Cotiza dólar menudeo a 12.78 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (7 diciembre 2009).- El dólar abrió con ganancias frente al peso mexicano, tras el anuncio del viernes sobre una mejoría de la tasa de desempleo en Estados Unidos. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 12.38 pesos y se vende en 12.78 pesos, 2 centavos más respecto al cierre anterior, en ventanillas de Banamex. En el aeropuerto de la Ciudad de México, en Consultoría Internacional, el dólar cotiza en 12.30 pesos a la compra y 12.75 pesos a la venta. Además, en las sucursales cambiarias de Banorte, la moneda de EU se compra en 12.35 pesos a la compra y 12.85 pesos a la venta. Caen petroprecios debajo de dls. 75 Londres, Inglaterra (7 diciembre 2009).- Los precios del petróleo cayeron debajo de 75 dólares por barril, pues la fortaleza del dólar provocó una fuga de inversores de activos de riesgo. En Nueva York, el crudo para entrega en enero perdió 92 centavos, a 74.55 dólares por barril. También el crudo Brent de Londres registró una caída, de 56 centavos, a 76.96 dólares por barril. "Lo que estamos viendo (...) es cierta fortaleza del dólar que sigue desde el viernes y la reacción en los mercados financieros", dijo el operador Tony Machacek de Bache Financial. Crea y gana proyecto verde Ulises Díaz Ciudad de México (7 diciembre 2009).- El diseño inteligente, asistido por computadora, y la construcción con materiales amistosos con el medio ambiente dio a Tresde Arquitectura, del mexicano Jorge Noverón, el premio de la Young Business International (YBI). El reconocimiento de la YBI, fundación del príncipe Carlos de Inglaterra para promover la cultura internacional, le fue otorgado por la invención de un sistema de diseño arquitectónico para construir casas ecológicas. "A los edificios les implementamos tecnologías ecológicas, por ejemplo usamos 'roof garden' para evitar el calentamiento del edificio y metemos pozos de tormenta que captan el agua de lluvia que se usan posteriormente para riego o los baños, entre otras cosas", narró el joven empresario El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75741.html> IP pide no cambiar ley de Banxico José Manuel Arteaga El Banco de México no debe ser reformado, ya que la lucha por la estabilidad logró colocar a la inflación en niveles de un dígito, sostuvo el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). "Nos pronunciamos en contra de aquellos economistas que sugieren que el Legislativo debería modificar dicho mandato para darle al Banco de México la facultad

de perseguir otros fines”>, planteó el organismo. En el apartado sobre política monetaria de su documento “Los motores para la recuperación”, el IMEF sostuvo que el mandato actual de procurar la estabilidad del poder adquisitivo de la moneda nacional es el objetivo prioritario, pero no es el único ni es privativo. “Significa que puede conducir la política monetaria hacia una expansión para ayudar al crecimiento económico en el corto plazo, siempre y cuando no perjudique las expectativas de inflación”, difundió el instituto. Senadores y economistas han considerado que en el proceso de cambio del gobernador del Banco de México debería haber una reforma para que Banxico apoye al crecimiento económico y la generación de empleo.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75748.html> Corea busca firma de TLC con México Manuel Lombera Martínez La comunidad empresarial mexicana desconoce el poder de las inversiones coreanas en nuestro territorio. El futuro económico está en el Pacífico Asiático y con un tratado de libre comercio, las inversiones coreanas pueden duplicarse en dos años. Así posiciona el embajador de Corea del Sur en México, Whan-bok CHO, la trascendencia de firmar un tratado de libre comercio con México. Pero el sector privado mexicano se opone a la concreción de dicho acuerdo y el gobierno mexicano ha suspendido la negociación desde hace más de un año para defender tales intereses, afirmó el embajador sudcoreano. Corea no se detiene en América Latina. Ya firmó un tratado de libre comercio con Chile y en cuestión de meses entrará en vigor otro con Perú; con Colombia las negociaciones inician hoy. Si México quiere multiplicar el capital coreano que llega a territorio nacional, inversiones que confían en la fuerza laboral y la posición geográfica del país, es indispensable que las autoridades rescaten las conversaciones para concretar un tratado comercial. “México es muy importante, pero los coreanos no van a esperar”, afirmó el embajador Whan-bok CHO en entrevista con EL UNIVERSAL. El diplomático coreano no vacila. “Con recursos limitados (Corea) tiene que decidir la prioridad. Ahora México tiene prioridad, pero si otro país nos da mejor ambiente (de negocios), ¿por qué las empresas no se irían?” <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75749.html> Economía de EU sigue débil, opina inversionista Manuel Lombera Martínez El sistema financiero permanecerá débil en Estados Unidos durante los próximos 5 años, estimó Whitney Tilson, socio general de T2 Partners. Aunque la recesión económica en Estados Unidos haya concluido, el futuro de este mercado no es alentador. “El crecimiento para los próximos 5 años en Estados Unidos estará abajo de lo normal. La economía permanecerá débil y el desempleo alto”, dijo Tilson en entrevista con EL UNIVERSAL. La razón es que los préstamos del sistema financiero serán bajos, explicó Tilson. “La buena noticia es que no hay riesgo de que el sistema financiero mundial colapse”, dijo.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75747.html> México es el séptimo consumidor de leche Jorge Arturo López Gómez México se ubica como el séptimo país más consumidor de leche y productos líquidos lácteos (PLL) en todo el mundo, pero los 70 litros per cápita que ingieren los mexicanos todavía dejan mucho que desear ante los 160 litros anuales per cápita que se consumen en Irlanda. De acuerdo con los expertos, México representa un mercado importante, con segmentos de la población que todavía se pueden explotar y en los que se debe incrementar el consumo lácteo per cápita, que de hecho mantiene una cerrada competencia con los refrescos de cola, por la conquista del estómago de los mexicanos. Sergio Escalera, gerente de Medio Ambiente, Comunicación y Gobierno de Tetra Pak México, puntualizó la necesidad de fortalecer la dieta de la población más vulnerable, a través de programas sociales como desayunos escolares del DIF que se otorgan en las escuelas y mediante los cuales, dijo, “hay niños que por primera vez tienen la oportunidad de probar la leche”. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75752.html> BMV logra repunte tras la crisis Ixel Yutzil González La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) concluyó la semana en 32 mil 105.391 unidades, uno de los máximos niveles vistos por el mercado accionario desde que inició la recesión económica global. Las buenas noticias difundidas en Estados Unidos en torno al descenso en la tasa de desempleo en noviembre inyectaron optimismo a los mercados financieros. La BMV repuntó 0.43%; y el índice Dow Jones de Estados Unidos avanzó 0.22% hasta las 10 mil 388.90 unidades. El Departamento del Trabajo de Estados Unidos dio a conocer que la tasa de desempleo se ubicó en 10% en noviembre, nivel inferior a la tasa de 10.2% de octubre. A partir del tercer trimestre del año, diversos indicadores económicos reportaron avances respecto al segundo y primer trimestres, señalando el incipiente proceso de recuperación de la economía global. El dólar recobró fuerza respecto al euro y el yen, ante la perspectiva de que la Reserva Federal estadounidense comenzará a elevar las tasas de interés de referencia ante la recuperación de la economía. El oro retrocedió a 1 mil 161.50 dólares la onza, desde los 1 mil 210.60 dólares del jueves. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75762.html> La caída del sector externo José Luis de la Cruz Gallegos* La crisis económica mexicana inició tanto con la debilidad estructural de su mercado interno como con la dependencia que tiene respecto a la de Estados Unidos, país que condiciona el ciclo económico nacional. La pobreza, la falta de empleo bien remunerado y el bajo crecimiento provocaron que en los años 80 se haya tomado la decisión de abrir la economía para intentar solucionar los problemas mencionados. En contraposición al relativo éxito inicial de dicho proceso, la actualidad presenta una cara poco afortunada, la de una recesión provocada por la economía norteamericana, la cual llegó a un México con precarios equilibrios sociales. En 2009, el modelo económico ha enfrentado una crisis que por diversos frentes afectó a su sector externo. Hasta octubre, las exportaciones nacionales acumularon un retroceso de 26.9% respecto a 2008, situación que también las ha llevado a un nivel inferior a lo observado en 2006.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75766.html> La extinción de LyFC no abre oportunidad a los privados Zacarías Ramírez Iberdrola tiene liquidez y está lista para responder a sus acreedores, asegura Eduardo Andrade, director corporativo para América Latina. La liquidez de la compañía española sumaba 10 mil 500 millones de euros (mde) a septiembre, lo que no significa que las cosas sean fáciles para uno de los mayores grupos energéticos privados del mundo. En México produce cerca de 11% de toda la electricidad generada, la cual vende casi en su totalidad mediante contratos a 25 años a CFE, su principal cliente a escala global. La extinción de Luz y Fuerza no significa nuevos proyectos para compañías privadas, según Andrade. “Al volverse una arenga política, no veo oportunidades de inversión alrededor de esto”, <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/4833.html> Arranca cumbre mundial para el rescate del planeta Guillermo Cárdenas Guzmán Con más expectativas que certezas sobre las resoluciones para

continuar la lucha contra el cambio climático, representantes de la comunidad internacional negocian a partir de hoy en Copenhague las bases para un nuevo acuerdo sobre reducción de emisiones, que habrá de sustituir al Protocolo de Kyoto, vigente hasta 2012. El encuentro — impulsado dentro de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático y que busca poner límites a las emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) entre 2012 y 2020— culminará el 18 de diciembre con una participación estimada en más de 8 mil asistentes, entre ellos al menos 98 jefes de Estado, empresarios, investigadores, grupos ecologistas y otras organizaciones no gubernamentales.

El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2009/12/07/oro-cae-ante-fortaleza-dolar>Oro cae ante fortaleza del dólar LONDRES.- Los precios del oro caían 2%, a mínimos de sesión en Europa el lunes, por las ventas que provocó el alza del dólar a máximos en cinco semanas contra el euro, después de que el viernes se conoció en Estados Unidos un dato del empleo mejor de lo esperado. El oro al contado se negociaba a 1,141.25 dólares la onza a las 1513 GMT, contra 1,159.55 dólares al cierre del viernes en Nueva York. Más temprano bajó a un mínimo en dos semanas de 1,135.80 dólares la onza. Los datos del viernes sobre el empleo de Estados Unidos reforzaron las especulaciones de que la Reserva Federal podría subir las tasas de interés desde sus mínimos históricos actuales más pronto que tarde, lo que podría fortalecer al dólar y debilitar al oro. "La caída del viernes y la ruptura de hoy del soporte de 1,149 dólares parecen tener dos fuerzas detrás", dijo Pradeep Unni, analista senior de Servicios de Richcomm Mundial.

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2009/12/07/dolar-maximos-5-semanas>Dólar, en máximos de 5 semanas NUEVA YORK.- El dólar tocaba el lunes un máximo de cinco semanas frente a una canasta de monedas y extendía su escalada iniciada el viernes, cuando un sólido dato de empleo en Estados Unidos avivó la especulación de que la Reserva Federal pueda empezar a retirar su estímulo monetario. Frente al euro, el dólar avanzaba a un máximo de más de un mes, después de que el dato estadounidense mostrara una cifra mucho menor a la esperada de pérdidas de empleos, lo que podría anticipar una recuperación de la mayor economía del mundo. "El dato de empleo del viernes en Estados Unidos hizo que los que apostaban en contra del dólar reconsideraran sus posiciones", dijo Sacha Tihanyi, estratega de Scotia Capital en Toronto, en un reporte a clientes. "La reacción del mercado se basó no solamente en el dato del empleo, sino también en su impacto sobre el panorama de las tasas de interés", agregó. El índice dólar, que mide el desempeño de la divisa estadounidense frente a una canasta de monedas referenciales, subió hasta 76.183, su nivel más alto desde principios de noviembre. Posteriormente, en la mañana de Nueva York, subía 0.1% en el día, a 76.014.

<http://eleconomista.com.mx/notas-impreso/valores/2009/12/02/habra-mas-presiones-inflacionarias-2010-banxico>Habrà más presiones inflacionarias para el 2010: Banxico CREDITO: Alma Saavedra / El Economista La trayectoria de inflación prevista por Banco de México (Banxico) para el 2010 es a la alza, con un rango de entre 4.75 y 5.25%, aseguró Guillermo Ortiz, titular de la entidad en la presentación del addendum al informe trimestral de inflación. El próximo año se espera que este indicador fluya en un rango de entre 4.75 y 5.25 por ciento La trayectoria de inflación prevista por Banco de México (Banxico) para el 2010 es a la alza, con un rango de entre 4.75 y 5.25%, aseguró Guillermo Ortiz, titular de la entidad en la presentación del addendum al informe trimestral de inflación. Agregó que en el 2010, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) se verá impactado por el paquete fiscal recientemente aprobado y por las políticas de precios y tarifas del sector público, en un total de 170 puntos base. Además, de acuerdo con el informe, “se estima que tanto las modificaciones tributarias como los posibles ajustes a las políticas de precios y tarifas de los fines y servicios concertados, impacten de una sola vez al INPC y que, por tanto, tengan un impacto transitorio sobre la inflación”.

<http://eleconomista.com.mx/economia-global/2009/12/04/fmi-advierde-sobre-lucha-%E2%80%9Cdescontrolada%E2%80%9D-contra-cambio-climatico>FMI advierte sobre lucha “descontrolada” contra cambio climático Washington.- Expertos del Fondo Monetario Internacional (FMI) afirmaron que la economía mundial podría beneficiarse con las medidas contra el calentamiento climático, pero advirtieron que la reducción drástica y mal planificada de emisiones de carbono podría afectar la reactivación. A pocos días del comienzo de la gran conferencia de Naciones Unidas sobre el clima en Copenhague, los expertos del Fondo estimaron que un acuerdo ayudaría a los países más pobres que sufren los peores efectos del cambio climático.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/12/05/clima-afecta-produccion-petrolera>Clima afecta producción petrolera México cerró el sábado sus puertos petroleros de Coatzacoalcos, Cayo Arcas y Dos Bocas, en el Golfo de México, a causa del mal clima, dijo la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). México envía el 97% de sus exportaciones petroleras a través de esos tres puertos, principalmente con destino a Estados Unidos. Los puertos fueron cerrados luego de que un frente frío llevara vientos y nubosidad a la zona. Los cierres de puertos a causa del mal clima en el Golfo de México son comunes, pero suspensiones prolongadas pueden forzar al monopolio petrolero estatal Pemex a recortar producción, dado que tiene una limitada capacidad de almacenamiento.

<http://eleconomista.com.mx/internacional/2009/12/07/crisis-deja-sin-empleo-mundo-20-millones-oit>Crisis deja sin empleo en el mundo a 20 millones: OIT La crisis económica hizo perder el empleo a 20 millones de personas en el mundo en un año y amenaza a millones más con lo mismo si los planes de reactivación de los gobiernos son suprimidos demasiado pronto, indicó la Organización Internacional del Trabajo (OIT). "Se perdieron al menos 20 millones de empleos desde octubre del 2008, cuando comenzó la crisis financiera", explicó la OIT en su informe anual 2009 sobre la situación del mercado laboral, publicado este lunes. "La crisis mundial del empleo está lejos de haber terminado", advirtió en una conferencia de prensa el principal autor del texto, Raymond Torres, para quien una "retirada precoz" de los gigantescos planes de reactivación de los gobiernos podría aumentar el problema.

<http://eleconomista.com.mx/internacional/2009/12/07/arranca-cumbre-climatica-copenhague>Arranca la Cumbre Climática de Copenhague 7 Diciembre, 2009 - 10:53(Foto: AP)Copenhague.- La cumbre más grande de la historia sobre el clima comenzó con una descarnada advertencia de la ONU sobre el riesgo de la desertificación y el aumento del nivel de los mares, mientras los anfitriones daneses dijeron que es posible llegar a un acuerdo. Políticos y científicos instaron a que en los diálogos, que se desarrollan entre el 7 y el 18 de diciembre y a los cuales asisten 15,000 delegados de cerca de 190 naciones, se acuerden acciones inmediatas para limitar la emisión de gases invernadero,

señalados como responsables del calentamiento global. La

Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/12/07/index.php?section=economia&article=020n1eco> CEESP: es clara la ineficiencia en la asignación de recursos públicos

Juan Carlo Miranda La reducción de la pobreza y la mejora del bienestar social en México no reportan avances importantes debido a que gran cantidad de programas destinados a esos propósitos no cumplen con sus objetivos originales, sostuvo el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). El organismo, dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), dijo que lo anterior obedece a la falta de un sistema de evaluación eficiente que propicie el mejor desempeño de los programas gubernamentales, por lo que "es claro que seguir incrementando el gasto no servirá de mucho si no se atiende estrictamente el tema de la eficiencia de la asignación de los recursos";.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/12/07/index.php?section=economia&article=023n1eco> Bolivia dejó de ser el país más pobre de AL; duplicó su PIB en cuatro años

La Paz, 6 de diciembre. Bolivia dejó de ser el país más pobre de Sudamérica, tras duplicar su producto interno bruto en cuatro años y registrar cifras macroeconómicas elogiadas en el exterior, con una política de planes sociales y estatización de la extratécnica industria de los hidrocarburos, afirmó en entrevista el ministro de Economía, Luis Arce. Un PIB que ha crecido de 9 mil millones de dólares en 2005 a 19 mil millones; un nivel de reservas internacionales cercano a 50 por ciento del PIB; inflación controlada y tipo de cambio estable son para el ministro Arce los resultados de "un modelo hecho por los bolivianos para la economía boliviana.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/12/07/index.php?section=sociedad&article=036n1soc> Reasignan \$1,226 millones de programas de SRA y Sagarpa Matilde Pérez U. Los presupuestos de los programas Joven emprendedor, Fondo de apoyo para proyectos productivos en núcleos agrarios (Fappa) y Fondo de tierras, de la Secretaría de la Reforma Agraria, y los programas de apoyos directos al campo y soporte, de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, tuvieron disminuciones en la recomposición del presupuesto para el campo. Federico Ovalle Vaquera, diputado por el PRD y dirigente de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos, apuntó que los presidentes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública y de las comisiones unidas del campo, así como funcionarios de la Secretaría de Hacienda y de Sagarpa, acordaron, por consenso, reasignar mil 226 millones de pesos de diversos proyectos contenidos en el programa especial concurrente.